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 Finsat Miércoles, 16 de abril de 2008 Los cambios propuestos por Calderón son factibles: Javier Santiso.Hay
posibilidades.de que se apruebe:.Fernández Carbajal.Insostenible situación.en hidrocarburos:.Guillermo Peschanel. 
CANCÚN, QR, 15 de abril.- La reforma energética en México abrió grandes expectativas entre inversionistas, empresarios
y funcionarios de América Latina, al considerarse que son posibles los cambios propuestos por el presidente Felipe
Calderón para el sector de hidrocarburos.  En el marco del primer día de trabajos del Foro Económico Mundial sobre
América Latina, en el que participaron 500 personas de 40 ciudades, el director del Centro de Desarrollo de la OCDE,
Javier Santiso, dijo que "es muy positivo que se encare" el tema e inicien las discusiones.  Consideró, no obstante, que no
es un asunto fácil, porque se relaciona con aspectos constitucionales.  "Algo saldrá de esto" (de la discusión), pues es
importante tener la posibilidad de atraer más inversiones y dejar de lado la ideologización."  Experiencia mundial  Hay
experiencias en otros países que muestran cómo puede haber participación de la IP en el ámbito energético; por ejemplo,
la petrolera noruega State Oil, mediante alianzas público-privadas o públicas-públicas ha logrado tener un mejor
desarrollo y crecimiento.  Así lo hizo también Petrobras, empresa brasileña que está tomando relevancia en el mundo. 
"No digo que hay que seguir un caso u otro, pero son experiencias o ilustraciones de ejemplos exitosos, y con políticas
adecuadas, un debate, consensos y un proyecto detrás, no hay razón para que en México" no se logre que Pemex
tenga mejor tecnología y crecimiento como empresa.  Lo más importante es que se tenga una idea clara de lo que se
quiere, como en Chile, donde se definió hacia dónde quieren llegar, apuntó Santiso.  Guillermo Peschanel, socio senior de
Boston Consulting Group, comentó que se tiene que hacer una serie de cambios en materia petrolera, porque "no
aguantamos más, no es sostenible" la actual situación de la industria de hidrocarburos.  Dijo que se requiere de muchas
inversiones en el sector y deben encontrarse caminos para atraerlas.  Para el presidente de FEMSA, José Antonio
Fernández Carbajal, también copresidente del Foro, es importante que se lleve a cabo la reforma energética del país. 
Señaló que hay amplias posibilidades de que se logre la aprobación de esos cambios por parte de los legisladores,
considerando que son viables.  Anoop Singh, director para el hemisferio oeste del Fondo Monetario Internacional, dijo
que en los últimos años en México se avanza en el camino de las reformas estructurales, y aunque no ha visto el
contenido de los cambios que planteó el Ejecutivo en materia energética, es claro que el país requiere de hacer
modificaciones en el sector.  México cuenta con un marco macroeconómico estable muy fuerte, que ayudará a su
economía a sortear la desaceleración estadounidense, además de que se trabaja en otros frentes para reducir los niveles
de pobreza.   
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